

## Carta de Augusto C. Sandino pidiendo un gobernador de EE.UU. para Nicaragua

POR LUCIANO CUADRA · FEBRERO 28, 2010 · [COMENTAR](#)

1974, EDUCA, EL PENSAMIENTO VIVO, ESTADOS UNIDOS, JEFE DE LOS MONTAÑESES, NICARAGUA, SANDINO



Lo que sigue es una carta de A.C. Sandino ya publicada pero poco discutida. La misma requiere de análisis y discusión para tratar de escudriñar la razón por la cual Sandino decidió firmarla.

Esta aparece por primera vez (por lo menos para mí), en el libro apócrifo de Anastasio Somoza García, *El Verdadero Sandino* (Managua-1936). También es publicada en *Augusto C. Sandino – El Pensamiento Vivo* – (EDUCA- 1974).

Por algún tiempo la busqué en el Archivo Nacional en Washington D.C.; sin suerte. Luego, hace unos años escuché de buena fuente, que la carta forma parte del archivo de Historia Militar del Ejército de Nicaragua o algo similar. Hice una llamada para solicitar acceso a la misma pero éste no fue posible. Desistí. Quiero agregar que sinceramente no creo que se deba a falta de voluntad por parte de las personas encargadas del archivo.

Luciano Cuadra Waters

---

---

---

Yalí 24 de mayo, 1927

Jefe del Destacamento de Marineros en Jinotega

Jinotega, Nicaragua

Considerando que las bases propuestas y aceptadas por el General José María Moncada no garantizan la paz y la tranquilidad del país bajo la presidencia de Don Adolfo Díaz, contando, como en realidad cuenta, con una mayoría elegida por él mismo en el Congreso, Senado y Corte Suprema, y que con el tiempo daría ocasión para nuevos vejámenes para el Partido Liberal y nueva guerra civil; teniendo en cuenta el anhelo de paz que a todos nos anima, para que ésta sea eficaz y duradera, proponemos como condición indispensable la abstención de los dos partidos de toda injerencia en los asuntos de la República, mientras no hayan elecciones libres.

Por lo tanto, si Estados Unidos con buena fe ha intervenido en el país, proponemos como condición *sine qua non* para deponer nuestras armas, que asuma el poder un gobernador militar de los Estados Unidos, mientras se realicen las elecciones presidenciales, supervisadas por ellos mismos.

Al ser aceptada esta proposición, nos permitimos manifestar que ni yo ni mis soldados aceptamos dinero alguno por la entrega de nuestras armas..

De Ud. Afmo. S. S.

Augusto C. Sandino

Jefe de los Montañeses.